

ESTÓMAGO, RIÑONES, HIGADO

AGUA DE VILAJUIGA

Bicarbonatada—Sódica—Lítica
La más rica en litina

Insustituible en las afecciones del Hígado y del Estómago é infalible para curar la DIABETES, MAL D. PIEDRA, DEBILIDAD, AGOTAMIENTO, ARTRITISMO y GOTA. Pídanse en todas partes.
Precio 0.90 pesetas botella, sin casco.
Depósito Central: Farmacia de López Montejo, Correría 63. 4810 j.

5194 "The Empire,"

La mejor máquina de escribir—Garantizada por DIEZ años—Escritura visible.—650 pesetas al contado—Plazos de 26 mensuales.
Fons & Egulus.

5198 Banco de Vitoria

Este Establecimiento viene prestando y presta á cuatro por ciento anual, sobre valores del Estado, Deuda Provincial y Deuda municipal de Vitoria. 8-7

LA CRISIS DEL HAMBRE

En Sanlúcar de Barrameda numerosos grupos de obreros se presentan en la casa de la villa solicitando del alcalde pan y trabajo.
La comisión nombrada por los hombres de músculo para ver al presidente de aquel municipio andaluz y transmitirle el deseo de sus representados, no pudo lograr su intento que no era otro que el demandar pan y trabajo.
El alcalde no pudo recibirlos por encontrarse muy ocupado y les prometió recibirlos al día siguiente, o al subsiguiente. Con esta evasiva dada por quien ocupa un puesto debido al sufrimiento de sus conciudadanos, los comisionados lograron lo que se proponían pero en sentido inverso al de sus humanitarios deseos.
Trabajo y no ligero es el de la forzada abstinencia, el estómago no entiene de hacer largas antenas, es el órgano digestivo semejante á la caldera de un vapor á la que constantemente hay que alimentar para que la nave navegue por las ondulantes aguas del mar.
Si la caldera carece de agua sucede la explosión y por consecuencia lógica la inmersión, y si falta de hincación y combustible queda el barco á merced de las olas con grave riesgo de estrellarse contra una roca ó de ahogar á la embarcación que pase por su lado.
Así el hombre, falto de alimento, puede estallar amotinándose y viniendo enseguida el saqueo, ó bien puede suceder el aplaniamiento y la hogañaza arrastrando tras sí á los suyos.
Si al sentarse á la mesa esa autoridad á quien le hubiesen dicho que la cocinera no había podido condimentarle los alimentos y que estos estarían en disposición de poderse servir dentro de uno ó dos días, se habría resignado el V. S. á quedarse sin alimentar su estómago hasta dicha fecha?
Si esta comisión hubiese presentado en vísperas de elecciones ¿le habría cabido la misma suerte? L.

Vida religiosa

En San Pedro

Ejercicios espirituales, para hombres solos, promovidos por los socios de la congregación de la Buena Muerte, establecida en la capilla de los padres, jesuitas, y presidados por el reverendo padre Cristóbal Aizpuru, de la compañía de Jesús, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol.
Daran principio el sábado 24 de marzo, á las siete de la noche: santo rosario, canto y sermón.
Día 1 de Abril, á las siete y media de la mañana Misa de Comunión general.
El mismo día á las seis y media de la tarde tendrá lugar la función de conclusión de los Santos Ejercicios. Rosario, Sermón, Reserva, Bendición Papal.

Paisaje de invierno

Cuando nos creíamos en el equinoccio primaveral, nos encontramos de manos á boca con la brusca é inesperada invasión nubosa. Las nubes azules desaparecieron tras los celajes, la cenicienta neblina se ensañó poco á poco del firmamento, el termómetro descendió y la nieve se hizo en las alturas; descendiendo después con parsimonia, lentamente, fina y dura, como elaborada en regiones polares.
Tiene su explicación esta vuelta al invierno en plena Primavera. Los aficionados á las observaciones astronómicas y meteorológicas, venían ocupados: estos días de un cambio en el Noroeste de Europa; y hasta se dijo, "en su día," que los efectos del temporal habían de repercutir, como de hecho han repercutido, en el Sudeste de Europa. Un día, Madrid ama-

neó cubierto con el sudario de la nieve. La Primavera nos traía los paisajes de invierno; no era dable esperar que la perturbación atmosférica había de producir sus efectos solo en la villa y corte...
Es lo cierto que el descenso de la temperatura no ha sido cosa mayor en Vitoria—todo es relativo en el mundo;—y aparte de los perniciosos efectos que el brusco cambio puede producir en las personas de naturaleza delicada, el temporal de nieves viene, por decirlo así, á castigar á la belleza de sus cuadros "inarrables," é "indescritibles."
La nieve es poética. Su blancura impregna de poesía el paisaje más vulgar.
Muchos aficionados á las vistas panorámicas habrán salido hoy á la Florida, Paseo del Cuarto de Hora, y otros "puntos de observación," á gozar, con la presencia de la nieve ante la naturaleza dormida bajo el manto.
Los árboles que comenzaban á cubrir sus lentas negras ramas con el verde esmeralda de sus primeras hojas, los campos tapizados con las nacientes trigos... todo hoy aparece vestido de blanco con los apretados copos que con insistencia y tenacidad caen del cielo cubierto de celajes gris ceos...
Aquellos que no experimentan en su ser los efectos de la belleza ante la presencia de los cuadros fríos de la nieve pueden ver en esta un nuncio de felicidad. Los labriegos, la gente que vive en el campo está de enhorabuena. Los campos caídos y dorados, los sembrados que estaban sedientos. Siempre se ha dicho que el "año de nieves es año de bienes." K.

Nuestros regalos

Recordamos á los lectores de HERALDO ALAVÉS, que para tener opción á NUESTROS REGALOS del presente mes de marzo, se precisa la devolución de los números de este periódico, teniendo de plazo, para efectuarlo desde el lunes 26, hasta el sábado 31 del corriente, á las doce del mediodía.

En la Catedral

Las oposiciones

Como en días anteriores, después de las Horas Canónicas, ante el Cabildo Catedral y bajo la Presidencia del Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, se ha verificado esta mañana otro de los ejercicios de oposición á la Penitenciaría vacante.
Actuaba hoy como disertante, el Rector del Seminario eclesiástico de Aguirre don Ignacio Lasquibar, que no pudo actuar á su debido tiempo, por una indisposición de la que, gracias á Dios, se ha restablecido. Ha comenzado su disertación, con respecto al Prelado, Cabildo, concurren y numerosos público y ha discutió después con envidiable seguridad, sobre el escabroso y delicado tema del Augusto Sacramento de la Eucaristía. Su proposición, sacada como siempre, del Maestro de las Sentencias, la ha dividido en dos partes: 1.ª Permanencia de las especies de pan y vino en la Eucaristía; 2.ª La oblación de lo que, bajo estas especies, se contiene, constituye verdadero Sacrificio.
El señor Lozano, ha argüido contra la primera parte de dicha tesis aduciendo la contradicción que implica la existencia de los accidentes sin su sustancia y el señor Ripalda contra la segunda, fundándose en que para la existencia de verdadero sacrificio, es precisa ofrenda de cosa verdaderamente sensible, demostrando ambos argumentantes sólidos conocimientos filosóficos.
Felicitemos á los tres opositores por la brillantez con que han desempeñado su cometido.

El mercado de hoy

En la plaza de Abastos

Nos hemos visto sorprendidos esta mañana con lo que el vulgo ha dado en llamar desde tiempo inmemorial Las Flores de San José, y que los demás llamamos nieve sin ser astrónomos.
Con esta sorpresa esperábamos que la plaza de Abastos se viese hoy muy desanimada, pero ciertamente nos hemos equivocado.
Claro está, nuestros vecinos, los aldeanos, hicieron anoche propósito de visitarnos, y toda vez preparado

el equipo, no era cosa de desistir por la madrugada.
Así pues, fácilmente se deduce de lo expuesto, que, el mercado de hoy, en la plaza de Abastos, se ha visto animado.
Además, han entrado muchos y muy variados artículos.
Si el número de vendedores y vendedoras ha sido crecido, no le ha ido en zaga el de compradores y compradoras.
Consecuencia de esto es el precio de los artículos, pues no otra cosa que conservarse al mismo nivel que hace ocho días, es lo que hemos visto.
Nuevos han entrado al mercado muchísimos Jamás hemos podido apreciar tanto cambio de precios.
Durante las primeras horas se vendían á 1'25 pesetas la docena; á medida que se iba acercando el mediodía, descendían consecutivamente los precios á 1'20, 1'15, 1'10 y 1'05 pesetas, y después de haber dado las doce, hemos visto vender muchas docenas á una peseta.
Las revendedoras han comprado bastantes docenas á peseta y veinthin perras.
También se ha vendido bastante cantidad de queso fresco del país, y de Burgos, cotizándose el primero á sesenta y sesenta y cinco céntimos la libra y el segundo á peseta.
De pescado fresco también ha entrado mucho y surtido.
Las clases y sus precios respectivos por libras, son los siguientes:
Merluza á 1'25 pesetas, bacalao á 0'80, anchoas una peseta, angulas 1'25, sardinas 0'70, arranzorris 0'70, y chirlas ó almejas á 1'15 y á una peseta.
Resumen: mucha animación, y los precios sostenidos aunque parece iniciarse la baja.

EN LA AUDIENCIA

El juicio de hoy

A las diez y media de la mañana se ha reunido el tribunal del jurado en la sala de vistas de la Audiencia provincial para conocer de la causa precedente del juzgado de esta ciudad sobre supuestos delitos de soberano y cohecho.
El tribunal
Compónese el tribunal de Derecho del presidente señor Castro Varela y los magistrados señores Bobadilla y Marroquín, representando al Ministerio Público el Teniente Fiscal señor Robles y actuando de secretario el señor Aldecoa.
El jurado
A la hora indicada, y previas las formalidades de rúbrica se constituyó el jurado, correspondiendo intervenir en esta causa á los señores don Jesús Velasco, don Gabriel López de Guereñu, don Teodoro Olarte, don Félix Larrazabal, don Julián Hernández, don Ramón Martínez, don Juan Sáenz, don Vicente Garate, don Pablo Ibarra, don Pedro Freire, don Fulgencio Montoya Salazar, don Pablo Zabala, y suplentes don Julián Bajo y don Blas Lafuente.
Abogados
Los abogados que hoy han vestido la toga para informar y aparecer en estrados eran los señores Martínez de Aragón, Mendivil, Otálora, Alvarez, Santa María, Sánchez Berdona, Abreu (don Félix) y Ello.
El hecho
En la madrugada del día 22 de Marzo de 1905, se llevó á efecto por el jefe de la guardia municipal señor Usabel y cuatro guardias á sus órdenes la sorpresa de una partida de juego en el café de Gobeo.
El gobernador civil entonces señor cende de Buena Esperanza, había recibido noticias confidenciales de que en dicho café se jugaba á los prohibidos y puesto de acuerdo con el entonces alcalde don Benito Yera, dispusieron el conveniente para detener á los infractores de la ley.
Cuatro individuos suplentes de guardias municipales acudieron al repetido establecimiento y cenaron en el mismo permaneciendo hasta las horas en que según datos se armaba la partida.
A eso de la una, como aun siguiesen los guardias en el café, se les indicó si querían jugar á lo que los fingidos aficionados accedieron.
Cuando todos se hallaban enfrascados en el juego, los guardias sacaron sus revólvers y con nombre de la ley detuvieron á seis individuos y al dueño del Café.
La cantidad cogida sobre la mesa fué de trescientas pesetas.
Con este motivo fueron suspendidos de empleo y sueldo los dos inspectores de Orden Público.
Francisco Valdecantos
Es uno de los procesados por esta causa y dueño del Café de Gobeo. A las generales de la ley manifiesta llamarse como queda expresado.
Dice que no se ha jugado á los prohibidos en su casa más que el día de antes, y que otras veces se reunían allí los demás procesados con objeto de cenar, jugando después al tute, al más ó al domínó.
Que no sabía que hubiesen hecho los banqueros de aquella noche ningún contrato con los inspectores gubernativos.
Pablo Ordoñez
Dijo en concreto que la noche de la sorpresa fué la única en que jugaron; que si declaró ante el juez, que daba

algunas cantidades á los inspectores, lo hizo porque así creía salvarse él y á los demás procesados, pero que su conciencia le recordaba ver á los inspectores en el banquillo de los acusados, cuando él nunca les había ofrecido ni dado nada por cuestión de juego.
A indicaciones de su abogado, don Ramón Mendivil relata detalladamente cómo se llevó á cabo la sorpresa de la partida.
Ricardo Garrido
Dijo: Que cuando declaró, en el sumario estaba en cama enfermo y que en vista de que Ordoñez había manifestado que tenía tratos con los inspectores, él aseguró lo mismo por concluir pronto y por el estado de abatimiento en que se encontraba; pero que era incierto que á dichos funcionarios se le hubiese dado dinero.
Juan Altí
Este procesado refiere que efectivamente había entregado 40 duros á Ordoñez y Garrido para tener un fondo con qué jugar al tute, tute y tresillo y satisfacer los gastos de juergas de los tres amigos.
El letrado señor Mendivil preguntó si el declarante tenía suficiente confianza en sus dos amigos para depositar en ellos la citada cantidad, á lo que contestó que sí; que en otras ocasiones había hecho lo mismo siendo devuelto el dinero sobrante.
Los procesados Benigno y Enrique Irueta, declaran que ellos jugaron aquella noche; pero que no conocen á los otros que formaban la partida.
Guillermo O. de Elguera y Felipe Castrillo, niegan que jugaran á los prohibidos; dicen que estaban de tertulia cuando los agentes de la autoridad sorprendieron á los que jugaban.
El inspector Marro
Este procesado aparece emocionado por verse en el banquillo de los acusados.
A preguntas del presidente si había estado procesado alguna vez, manifiesta que por los tribunales españoles nunca, pero que lo estuvo por un consejo de guerra de los tagalos, en Filipinas, siendo condenado á la pena de muerte de la que fué indultado.
Al interrogatorio del Fiscal y Defensas, expuso que no había tenido nunca dinero por tolerar una partida de juego y que jamás Ordoñez le había hablado del negocio de juego por que no se lo hubiera consentido. Al preguntarle el abogado señor Mendivil si el Gobernador, su jefe superior, le había dado órdenes alguna vez para que tolerase el juego en los Cafés de esta localidad, el presidente dijo que era pertinente la pregunta.
El inspector Mola
Este procesado declara que tampoco había recibido dinero por permitir que se jugase á los prohibidos.
Prueba testifical
El jefe de la guardia municipal señor Usabel y los cuatro guardias que sorprendieron la partida relataron en la forma que oportunamente dimos cuenta en el periódico cómo realizaron aquella noche la sorpresa.
El sargento de la guardia civil señor Morales manifestó que él no había hecho otra cosa que prestar auxilio cuando le reclamó la guardia municipal.
El fiscal y las defensas renunciaron al examen del testigo señor Alegria, jefe de la guardia civil que acompañó al sargento.
El conserje de la "Lirica Dramática," señor Belmonte, un individuo de la junta directiva de esta sociedad y otros socios de la "Lirica," hacen constar que ellos no sabían que existiese partida de juego en el café de Gobeo.
No se presentan á declarar el testigo Basilio Ramirez, por hallarse enfermo, y Amado Díez, cuyo paradero se ignora; renunciando el Ministerio Fiscal y defensas á ambas declaraciones.
Don Eugenio Garcia, del comercio de esta plaza, manifiesta que nada sabía de que se diese dinero á los inspectores.
Es también renunciada la declaración del testigo Félix Perez.
Terminada la prueba testifical y documental, el presidente suspende el juicio á las doce y cuarenta y cinco, para comenzar de nuevo con el informe del ministerio público, á las cuatro de la tarde.
Por la tarde
Se constituye el tribunal á las cuatro y media.
Se nota gran animación en los pasillos de la audiencia.
Da la voz de Audiencia pública, penetra en el salón de vistas numeroso público.
Los procesados ocupan casi por entero el lugar á ellos destinado en los estrados.
Actúa de secretario el señor Gil.
El fiscal retira la acusación por los delitos de cohecho y soberano respecto de los procesados Marzo, Mola, Altí, Valdecantos y Ordoñez.
Y por los delitos de jugar á los prohibidos respecto de Altí, Castrillo y Ortiz Elguera.
Se lee el auto correspondiente abreviando libremente la causa respecto á dichos delitos y abandonan la sala dichos procesados.
Sigue el juicio para la responsabilidad que queda á los demás procesados respecto al delito de juegos prohibidos;

Sentencias

Han recaído las siguientes:
Condenando á la procesada Celestina Moreno á dos meses y un día de arresto mayor, por cada uno de los delitos de hurto de que le acusó el señor fiscal.
Condenando á tres años, cuatro meses y ocho días á Cauro Varona por lesiones; y un año, ocho meses y veintidós días á los restantes procesados por disparo, excepción hecha de Eustaquio L. de Aida que ha sido declarado absuelto.
CIRCULO TRADICIONALISTA
La conferencia doctrinal, anunciada para pasado mañana, sábado, en los salones de este centro de recreo, ha sido adelantada, porque dicho día comenzarán los ejercicios espirituales para hombres, en la parroquia de San Pedro.
En su consecuencia, la citada conferencia doctrinal se verificará mañana, viernes, á las siete y media de la noche, y estará á cargo de don Prudencio Fernandez de Arroyave, ilustrado capellán del convento de la Visitación de Santa María (Salesas).
Esperamos que sean muchos los que asistan á los salones del "Círculo Tradicionalista," á escuchar la autorizada palabra del señor Fernandez de Arroyave.

Ecos de la región

(De nuestros corresponsales por correo)
RESPALDIZA
Los beneméritos religiosos del Inmaculado Corazón de María, P. Jacinto Urriaga, hijo muy apreciado de este pueblo, y P. Joaquín Oller, es el citado miembro de la Orden, acaban de dar en esta parroquia una Misión que ha resultado brillantísima, tanto por la nutrida y fervorosa asistencia de los pueblos limítrofes, cuanto por el crecido número de comuniones, particularmente de hombres.
Las imágenes preciosas, que el señor Aida ha regalado de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, estables en la firme convicción de que han obrado este milagro.
Que la Virgen bendiga á su devoto.
21 marzo de 1906.
ALEGRIA
El día 19 se celebró una grandiosa función en honor de nuestro glorioso patriarca San José.
Por la mañana á las seis hubo misa rezada y á continuación comunión general, acercándose á recibir el panegírico un número extraordinario de fieles. A las diez se celebró misa solemne con sermón, que estuvo á cargo de nuestro reverendo párroco, siendo muy penetrante en los corazones de sus oyentes. A continuación de la misa, se cantaron vísperas solemnes.
Por la tarde á las dos, rosario, gozos á San José, explicación de doctrina y vía crucis, siendo muy grande la concurrencia á todos los actos.
—Después de permanecer nueve días al lado de sus papás, doña Consuelo Erasquin, esposa de nuestro distinguido amigo don Agustín, veterinario de Cigolita, ha regresado en el correo de las doce, en compañía de su hermana la bella señorita Concha. Felicidades en su viaje.
20 marzo, 1906.
SALVATIERRA
El día de la festividad de San José, celebró por vez primera el santo sacrificio de la misa, en la capilla del convento de franciscanas de esta villa, el nuevo presbítero y apreciable amigo nuestro don Francisco Ircio y Landa, teniendo por padrino de altar á don Justo Lasarre, cura ecónomo de vecino pueblo de Gaceo, y como seglares á don Martín Leonard, distinguido industrial de Vitoria y á la bondadosa señora doña Pepita Leonard, y por ayudantes á don Gregorio Añel, virtuoso capellán de dicho convento y al joven diácono don Ramón Cenarruzabeitia, amigo íntimo del misacantante.
A la terminación del Evangelio, ocupó la sagrada cátedra el elocuente orador sagrado y apreciado capellán del Convento de Carmelitas de esta villa, don Alejandro Sagasti, quien, con falda palabra, claridad y sencillez de estilo, expuso el fin para que el hombre ha sido creado en esta vida y la elevada misión del sacerdote el cual viene á ser un fiel continuador de Jesucristo en la propagación de su doctrina y en el mantenimiento de su iglesia.
Puso de relieve los muchos escollos que tan delicada misión, tiene que vencer, digno por lo tanto de grandes consideraciones que la sociedad no debiera regatearle, y la bienhechora influencia que para las almas ejerce, encargándole que en el solemnisimo momento de tener en sus manos la sagrada forma, pida á Dios por todos, especialmente por aquellos que más necesidad tienen de sus divinas luces y gracias.
Cantose por la comunidad con mucha perfección la notable misa gregoriana del maestro P. Piel, y veíase el templo adornado con mucho gusto y gran profusión de luces que contribuyó á dar mayor esplendor á tan regioso acto.

Al final de la misa verificose el besamanos, siendo los primeros sus padres, después la comunidad de religiosas y numerosísimo público que llenaba por completo el templo y acudía lleno de fé á ganar las indulgencias concedidas.
Reciba el nuevo sacerdote, sus padres y demás familia nuestra más cordial enhorabuena.
—La cofradía de San José, además del novenario al que asistió todos los días gran número de devotos, celebró también en ese día dos solemnisimas funciones por la mañana y tarde.
El panegírico á cargo de un Reverendo Padre Carmelita, fué muy brillante, pues después de hacer una completa apología del Santo, se manifestó profundamente moralizador presentándonos al humilde carpintero de Nazaret como modelo digno de imitar por su piedad, mansedumbre, obediencia, castidad y amor al trabajo; al cual debemos profesar especial devoción y acudir á él en demanda de las gracias que necesitamos, por ser el santo de mas ascendente en el trono de Dios.
—Se encuentra enfermo de algun cuidado nuestro apreciable amigo y convecino don Baldemero Naiarrete, cuya completa curación todos deseamos.
21 marzo de 1906.

VIDA MILITAR

Servicio de la plaza para el día 23

Parada, Regimiento de infantería de Cuenca.
Jefe de día, comandante de Cuenca don Juan Lesta.
Imaginería comandante de Guipúzcoa don Celestino Martínez.
Visita de hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa don Federico Esparza.
Traje el de diario.
Asueto
Hoy, como jueves, han tenido asueto las tropas de esta guarnición, desde la una y media de la tarde, hasta las cinco y media.
Los reclutas han tenido una hora de instrucción.

DE SOCIEDAD

—En breve regresaran al colegio del Sagrado Corazón establecido en San Sebastián, las señoritas vitorianas Mercedes Velasco y María del Socorro Díaz de Mendivil.
—Se encuentra en Bilbao, nuestro apreciable amigo don Gregorio Rivacoba.
—Hoy ha marchado á la capital de Vizcaya, el acreditado industrial don José Manuel Elizagarate, por asuntos de su industria.
—Se encuentra enfermo, nuestro respetable amigo, el canónigo de la Santa Iglesia Catedral, señor Carmena, cuyo alivio deseamos vivamente.
—A las misas que hoy se han dicho en las parroquias de San Miguel Arcángel y San Vicente Mártir de esta ciudad, en sufragio del alma del que en vida fué nuestro respetable amigo don Francisco de Zubeldia, han acudido los parientes y muchos amigos del finado.

Información telefónica

MADRID

(De nuestro corresponsal)
40 y 430 tarde.
Consejo en palacio
Como jueves y presidado por el Rey se ha celebrado esta mañana en palacio, Consejo de ministros.
El acto ha sido breve y según la nota facilitada á la prensa se ha reducido al discurso presidencial que nos versado primeramente sobre asuntos del exterior tales, como la política en Francia é Inglaterra y el planteamiento y solución de la crisis portuguesa.
Se ocupó también de la marcha de los asuntos sometidos á los diplomáticos reunidos en Algeciras.
En cuanto á los asuntos de casa, el señor Moret dió detallada cuenta al Rey, de los acuerdos adoptados en el Consejo de anoche y que refleja la nota oficial ya conocida.
Hizo amplia exposición del criterio del gobierno, en cuanto á la confección de los próximos presupuestos, que habrán de cerrarse con superavit, sin dejar por ello abandonada la reorganización de los servicios, con la consiguiente disminución de personal y aumentos en el material, por ser necesario la construcción en provincias de edificios desde decorosamente puedan instalarse los servicios que del Estado dependen.
Ante las Cortes
Esta tarde se presentará el gobierno primero en el Congreso y luego en el Senado.
El presidente explicará la crisis, en los términos ya conocidos y hecho esto se dará lectura al decreto de suspensión de las sesiones, sin que por ello se entienda terminada la actual legislatura.

Firma

Terminado el Consejo, el Rey, ha firmado decretos de Instrucción pública, Gracia y Justicia, Gobernación y Guerra.

Una suscripción

Nuestra Corporación municipal en la sesión de mañana acordará, según noticias, abrir una suscripción en favor de las familias de las víctimas de la catástrofe de Courrières.

Descientos cañones

La Gaceta publica hoy un decreto autorizando al Museo de artillería para la adquisición por gestión directa de doscientos cañones de tiro rápido de 65 milímetros, sistema Leyber.

¿Qué será?

Se ha dicho que el Conde de Esteban Collantes, tiene el propósito de presentar en la sesión del Senado una proposición incidental que cuando menos hará que la sesión no sea breve que el gobierno se proponía.

Los periodistas no van

El señor Moret ha visitado esta mañana al director de "El Imparcial", para rogarle que desistiendo de su actitud vayan los periodistas acompañando al rey en su viaje a Canarias.

La oración

Las noticias que se recibían de Madrid dando cuenta de la marcha política del Gobierno son recibidas con frialdad.

Lerroux

Hoy ha llegado a esta capital el diputado republicano señor Lerroux. En la estación esperaban su llegada varios amigos.

Más mitines

Los estudiantes han visitado al gobernador señor Duque de Bivons pidiéndole permiso para la celebración de un mitin.

Frio

Hace un cuarto de hora que ha vuelto a nevar. La temperatura es muy baja.

Los enfermos

El ministro de Fomento ha mejorado mucho de su indisposición. También está más aliviado el señor Salmerón.

A reponerse

El ministro plenipotenciario de la Argentina, ha salido para Lisboa don de embarcará con rumbo a su país en busca de salud.

ULTIMAS SESIONES CONGRESO

Escandalo y frases gordas. Eras las tres y veinte minutos cuando Canalejas ha declarado abierta la sesión.

En el banco azul están el señor Moret, de uniforme, y los ministros de Gobernación e Instrucción pública.

Un secretario lee el acta anterior que es aprobada.

Silvela (don Eugenio) pide la palabra. El presidente.—La tiene su señoría.

Silvela.—He pedido la palabra para rogar al Gobierno que por dignidad y por honor del Parlamento de explicaciones acerca de la solución de la crisis. Espero que así lo hará; en otro caso me veré precisado a presentar y apoyar una proposición que desde ahora anuncio.

Canalejas. El señor presidente del consejo de ministros tiene la palabra. Moret da lectura al decreto de suspensión de las sesiones sin agregar una sola palabra (Estupefacción en la cámara, rumores y ademanes descompuestos).

Silvela. Esto es una indignidad, una burla, un desprecio al Parlamento. (Romanones, en el banco azul, se sonríe sarcásticamente).

Silvela. ¡Buscáis en la monarquía remedio a vuestras flaquezas! Necedal.—¡Cuántos discursos quedan en los estómagos de algunos!

El presidente.—En virtud del decreto que acaba de leerse, se levanta la sesión.

Se las tres y media, es decir, que ha durado diez minutos. Algunos diputados abandonan el salón muy malhumorados. Otros más yebentes apostrofan en el banco azul a Moret y sobre todo a Romanones que continúa tomándose el pelo, con sus señorías.

La nota más saliente, se ha dado en los oídos. Allí era de ver la actitud, los gritos y los denuestos que diputados de la mayoría dirigían al gobierno.

se desahogaba en la forma que antes apuntó. En general, el hecho de leer Moret el decreto de suspensión sin explicar como lo había prometido, la solución de la crisis, se estimaba como un mal paso.

SENADO

A las cuatro menos diez minutos abre la sesión Lopez Dominguez. Después de aprobarse el acta hace algunas observaciones el señor Sardá.

Allendegalar protesta de algunas frases que en el Congreso pronunció en sesiones pasadas el señor Silvela al ocuparse de los explosivos.

Orden del día

Se pone a discusión el catastro parcelario. El conde de Esteban Collantes pide la palabra y combate enérgicamente el proyecto.

A las 4 40 hora en que me retiro de la cámara, continúa el Conde su discurso y se ha llegado el jefe del gobierno.

Supongo que en cuanto llegue se repetirá la escena del Congreso.

PROVINCIAS

De nuestros correspondientes. 3'30 y 5'30 tarde

Mitins a granal

Barcelona.—Se espera en esta ciudad con impaciencia el levantamiento de la suspensión de garantías para dar comienzo a una serie de mitins que no tenga fin.

Con esta medida volverían a ver la luz pública algunos periódicos que fueron suspendidos.

Temporal

Continúa el temporal de frío y la mar se encuentra un tanto alborotada.

La oración

Las noticias que se recibían de Madrid dando cuenta de la marcha política del Gobierno son recibidas con frialdad.

Lerroux

Hoy ha llegado a esta capital el diputado republicano señor Lerroux. En la estación esperaban su llegada varios amigos.

Más mitins

Los estudiantes han visitado al gobernador señor Duque de Bivons pidiéndole permiso para la celebración de un mitin.

El gobernador lo denegó ateniéndose a las circunstancias anormales por que atraviesa la capital.

En vista de esto los estudiantes optan por celebrar el mitin cuando se levanten las garantías constitucionales, hoy en suspensión.

Temporal

Coruña.—Reina en esta comarca marítima un gran temporal que hace muy difícil y arriesgada la navegación.

Los buques de tránsito entran de arribada forzosa.

Ayer en el puerto se fué a pique un balandro, salvándose los tripulantes.

Buen campo

Crevillante.—Reina gran alegría entre la gente del campo por la nevada que ha caído días pasados, mejorando el sembrado que estaba falto de agua.

La eficaz nevada alcanza a todos los pueblos de la comarca.

Hundimiento

Badajoz.—En el pueblo de Santa Amelia ha ocurrido un hundimiento. Hallávanse haciendo calcetas en una mina varios obreros a los cuales mandaba un ingeniero, cuando se desplomó una enorme mole de tierra, cogiéndolos debajo a todos.

El telegrama no cita el número de muertos.

Pidiendo trabajo

San Lucar de Barrameda.—Una comisión de obreros sin trabajo se ha dirigido al Ayuntamiento pidiendo trabajo.

En el municipio han sido recibidos por el alcalde quien ha dicho que pondrá en conocimiento del gobierno la aflictiva situación porque atraviesan en aquella población la clase trabajadora.

También prometiéndoles trabajo para muy en breve, pues pronto darán comienzo la construcción de carreteras y caminos vecinales.

dades, y el telégrafo funciona de largo. Se nombrará una comisión que prepare algunos festejos en honor de don Alfonso.

Temporal de agua

Salamanca.—Se ha desencadenado en esta ciudad un furioso temporal de agua acompañado de nieve.

Se teme se desborde el río Giloca. Se han dado las oportunas órdenes a los alcaldes de los pueblos ribereños, para que adopten precauciones con objeto de evitar posibles y desgraciados accidentes.

Incendio

Toro.—Ha ocurrido en esta población, un incendio que ha reducido a cenizas seis casas.

El telegrama cita detalles del siniestro.

Menos cosas

Riesco.—Se conocen detalles del incendio ocurrido en el pueblo de Villanueva de Aicea.

Estos quitan importancia al hecho. En un principio decíase que eran 15 las casas destruidas por el voraz elemento, siendo así que no han sido más que 6 y 3 graneros.

Se han quemado 800 fanegas de trigo y 400 de cebada.

No han ocurrido desgracias personales.

Extranjero

De nuestros correspondientes. 3'30 y 5'30 tarde

Incendios

Un telegrama de París dice que ha ocurrido un violento incendio en una fábrica de hilaturas sita en la villa de Renairemonte.

Agregan los telegramas que el edificio ha resultado completamente reducido a cenizas.

No se tiene noticia de haber ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas materiales se elevan a medio millón de francos.

Conflicto que se agrava

Un despacho de igual procedencia que el anterior, dice que el conflicto entre los patronos y los obreros cordones de la villa de Mazamet, se ha agravado considerablemente.

Después de haber celebrado los obreros y patronos una conferencia, renuncian nuevamente los obreros, acordando no volver al trabajo.

Una hora después, las dos fábricas de cordones de Mazamet, hallábanse completamente paralizadas.

Con este motivo, las pérdidas son de consideración.

Una lucha

De Augers telegrafían dando cuenta de lo siguiente:

Entre los huelguistas y los agentes de policía ha ocurrido un encuentro.

Este ha tenido lugar frente a la fábrica llamada Bressameau.

Entre los huelguistas y la policía, se ha desarrollado una verdadera lucha campal.

De una y otra parte han resultado varios heridos.

También ha resultado herido de una puñalada en un brazo, el comisario de policía.

La mayor parte de los huelguistas han hecho uso de pases, y el resto de armas blancas.

No ha salido a relucir ninguna arma de fuego.

Convención franco-belga

De París y Bélgica, telegrafían dando cuenta de haberse discutido ampliamente la convención franco-belga, relativa a los accidentes del trabajo.

se ha suicidado el capitán de la armada francesa Mr. Alberto Saget.

El finado tenía cuarenta y siete años y actualmente se hallaba de guarnición en la India de donde vino hace tres días en un día de licencia.

Desconocense los móviles que han incitado al suicida a tomar tan fatal resolución.

La catástrofe de Lens

Nuevos telegramas de París dicen que el movimiento huelguista en Lens va tomando cada día peor aspecto.

Los delegados obreros agitan a sus compañeros para que se declaren todos ellos en huelga, yendo de este modo al paro general.

Son muy pocos los mineros que trabajan, temiendo que estos dejen el trabajo.

El gobierno, por su parte, ha tomado sus medidas.

Difícilmente podrá accederse a todas las pretensiones de los numerosos huelguistas.

En China

La situación del Imperio Chino, va mejorando considerablemente.

Atribuyese esto a la intervención de Francia, Alemania e Inglaterra, en lo que respecta a la policía, así como al apoyo prestado por el Japon en lo referente a la nueva organización del ejército chino.

Aun continúa anclados en aguas chinas, los buques franceses, alemanes, ingleses y japoneses.

Muchos periódicos han sido suspendidos en su publicación y confiscados sus bienes.

Algunas compañías de ferrocarriles máxime las que tienen por punto de partida a Pekin y las que se dirigen a la India e Indochina, han suspendido el tránsito de trenes, por temor a las bombas que se colocan en las vías férreas.

Los últimos viajeros llegados a Marsella, y procedentes de China, así como los periódicos llegados a la ciudad población francesa, dicen que la calma va renaciendo en el celeste imperio, aunque muy lentamente.

Malas corrientes

Comunican de Berlín, que continúa en los centros políticos y militares, las corrientes pesimistas respecto a la conferencia de Algeciras.

Aquí crece que no podrá llegarse a un acuerdo.

La causa de Stoessel

Un telegrama de San Petersburgo dice que se está viendo en Consejo de guerra la causa que se le sigue al general Stoessel por su campaña en Port-Arthur.

La prueba testifical ha sido terrible y abrumadora.

El procesado se encuentra muy abatido.

Fabulosas pérdidas

Comunican de Lens, que continúa en Courrières la huelga de mineros producida por la horrosa catástrofe que poco orurrida.

Continúan ardiendo varios pozos de las minas.

Con motivo de la huelga las compañías explotadoras de las minas, que son la Calé y la del Norte, se calcula que pierden diariamente de diez a quince millones de francos.

BILBAO

(De nuestro correspondiente) 3'30 y 5'30 tarde

Certamen literario

Se prepara la celebración de un certamen literario para perpetuar la memoria de fray Berrio Ochoa.

Los días 13, 14 y 15 de junio se celebrará solemne triduo en honor de dicho santo.

La oración sagrada estará a cargo del ilustre padre jesuita Gabriel Villalonga.

Este señor que es un gran orador sagrado, fué diputado provincial.

Dando cuenta

En el gobierno civil se han recibido dos telegramas del ministerio de la Gobernación dando cuenta de la aprobación del proyecto y del planteamiento y solución de la crisis.

Vista

El día 2 del próximo Abril, veráse en la Audiencia ante el tribunal del jurado la causa instruida con motivo de los sucesos ocurridos el 9 de octubre de 1914 en ocasión de la peregrinación a Begoña.

Declararán en la causa más de treinta republicanos.

Taurinas

Han llegado los toros de Aleas que se lidiarán el próximo domingo, en nuestra plaza.

Son hermosos, de muchas libras y muy bien armados.

Los tres primeros los despachará el "Chiquito de Begoña", y el cuarto el que actúe de sobresaliente, que será "Muagorri".

Se complica la contrata, mejor dicho el arreglo, puesto que está contratado, del diestro Moates, para que venga por las corridas de agosto.

Se dice por aquí que a pesar de estar hecha la escritura con la empresa para que toree la tercera y cuarta corrida dicho diestro no vendrá.

Con este asunto parece que tiene relación un incidente que surgió en una plaza de América entre los diestros "Cocheo", y "Montes", y del cual salió el último con una contusión en un ojo.

Un naufragio

El ayudante de marina del puesto de Bermeo comunica al comandante de aquí que ayer fué encontrado a dos millas del puerto un balandro de la matrícula de Mundaca.

Este balandro que se llama "Santo Domingo", fué recogido por unos pescadores que lo encontraron tumbado y sin tripulantes.

Levantadas las tablas del balandro se encontró el cadáver de un joven de 17 años llamado Nicolas Iribar.

Este joven salió en la mañana de ayer en compañía del patrón del "Santo Domingo", llamado Domingo Asqueta Madariga del puerto de Mundaca a pescar.

No se sabe su paradero ni tampoco el sitio, ni la hora en que ocurrió el desgraciado accidente.

El patrón tiene 55 años, y deja mujer y un hijo de 19 años, que navega en buques de carga.

El alcalde de Bermeo, da cuenta del suceso al gobernador con los detalles ya conocidos.

Se ha ordenado al ayudante de marina de Bermeo instruya la correspondiente sumaria.

Por las víctimas de Courrières. La comisión encargada de recaudar fondos para las víctimas francesas de la catástrofe de Courrières ha organizado una rifa que se celebrará en unión de la lotería de 31 de este mes.

Al objeto ha dirigido suplicatorios a distinguidas personas y sociedades benéficas pidiendo alhajas y objetos artísticos con el fin de rifarlos.

Desaparecido

De la calle particular de Quintana número 2 tercera ha desaparecido don Domingo Beltran de 62 años de edad sin que se sepa su paradero.

La policía realiza gestiones con objeto de averiguar donde se halla este señor.

Valores

(POR TELEFONO) 22-831

Bilbao

Interior A C 81 85
Ídem diferentes series 81 75
Amortizable A C 100 10
Ayuntamiento Bilbao obligaciones 98 00

Sierra Menera 315 00
Calas a la par
Almagrera 48
Naviere Vascongada 101
Navegación Bat 84
Ferrocarril Bilbao 129
Ferrocarril Norte de España emisión 1905 obligaciones 90 00

Resinerías 170 25
Explosivos 289 00
Hidro-eléctricas 78 25
La Vizcaya 100 50
Casa Dotesio 65

Cambios

Los banqueros tomaban Londres cheque de 28 80 a 28 82
Ídem ídem librando de 29 48 a 29 01
París cheque de 114 65 a 114 75
Ídem ídem librando de 115 25 a 115 40
Londres cheque banca a librar 28 85 y 28 91
París cheque banca a librar 115,15
Bretelhas 154 30
Bretlow 114 50
Berlín cheque a librar 141 00
Londres vista 28 88
París vista 13 10

Barcelona

Interior 4 por 100 apertura 31 96
Ídem ídem cierre 31 97
Amortizable 5 por 100 00 00
Acciones Norte 52 90
Madrid a Zaragoza y Alicante 90 20
Obligaciones Norte 90 75
Azucareras obligaciones 00 00
París cheque 15 30
Londres cheque 29 00

Madrid

4 por 100 interior cotizado 82 00
5 por 100 amortizable 100 70
Acciones del Banco 432 00
Acciones de Tabacos 430 00
Francesas 400 00
Libras 15 00
Exterior español estampillado 28 92
Acciones azucareras preferentes 00 00

Ídem ordinarias 00 00
Obligaciones de ídem 00 00

"Mi hija Angelita, con motivo de su nacimiento prematuro, su estado fué siempre delicado." Sin embargo, hoy día su estado de salud es todo cuanto sus padres pudieran desear. La Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa ha sido la causa de este cambio. Dejemos que su padre nos dé el relato de su curación.

San. Buet 14 3º. Valencia.
Febrero 9, 1905.
"De poco comer y de color inano, todo lo cual contribuyó a que su dentición haya sido difícil y dolorosa y su estado de verdadera exstenuación. Los resultados de la Emulsión Scott han sido tan satisfactorios, que me obligan a manifestárselo, pues no puedo ocultar mi agradecimiento al autor de tan excelente preparado."

Vicente Abella.
SI SU PEQUEÑO ESTÁ DELICADO
ya sea por la misma causa que Angelita, Abella ó por otra cualquiera, se robustecerá con eficacia tomando la

EMULSIÓN SCOTT
que es indudablemente la mejor medicina para niños delicados. Esta se comprende, puesto que la Emulsión Scott hecha bajo su sistema original y perfecto hace al aceite agradable al paladar y fácil de asimilar. Con ninguna otra emulsión obtienen los mismos resultados los niños debiles.
El pescador con un gran bacalao á cuestas, se hallará en cada paquete.
Una botella de prueba gratis á los que envíen 75 céntimos para el franco. Hágase mención de este diario á D. Carlos Marín, Calle de Valencia 335. BARCELONA.

Retuerto-Oculista
Consulta de 11 a 1 y de 2 a 4
POSTA 12, 1º

PIANOS
CHASSAIGNE FREYRE
y otras varias marcas
Venta: precios reducidos. Desde 1000 á 100.
Alquiler: 10 pesetas mensuales.
CASA GARCIA
SAN ANTONIO 18 - prol.

3374 ARBOLES Se compran en La Industrial
Alavesa, árboles de todas clases.
SE VENDEN
tres estufas y se darán arregladas.
En esta Administración informaran.

Motor
Se cede uno de tres caballos á cambio de otro de su caballo.
Informarán en esta administración.

Noticias
Único dentífico compuesto de vegetales de reconocida y probada eficacia antiséptica por la ciencia es el LICOR DEL POLO. Es el solo dentífico que la ciencia y la experiencia, por medio de curas dos formados por las eminencias higienistas de todo el mundo en el IX Congreso de Higiene, le adjudicó el 1.º premio como sanción soberana de sus poderosas virtudes antisépticas dentarias.

La Compañía de Maderas
Buenos Aires 4, Bilbao, 3448
Farmacia Vitoriana
A las nueve de esta noche, se celebrará, en el Teatro Principal de nuestra ciudad, el anunciado concierto organizado, en obsequio a sus socios, por la Farmacia Vitoriana.
La sala del coliseo se verá, seguramente, tan brillante como en cuantas fiestas organiza la culta y simpática Sociedad de la calle de San Prudencio.
Prometemos ocuparnos, mañana, extensamente, de la notable velada.

Gabinete dental
Terminada la instalación del gabinete dental que en esta ciudad ha montado el dentista francés Monsieur Valentin Lacarelle. Anunciamos su visita para el lunes 12 del corriente y sucesivamente todos los lunes. Dirección: milicio calle Estación número 4. 2.º m. j. 5.

Nombramientos
Con motivo de la combinación de cargos en el Cuerpo de prisiones, ha sido ascendido á oficial sub jefe de la cárcel modelo de esta capital don Juan Manrique, que desempeñaba el cargo de administrador en la de Burgos.
Inserte misiva para

1931 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca reconocida. V. O. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Se ven tan finos y muchísimo más baratos que los otros... marcas francesas. Marca reconocida. Trazo escudo. De venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos.

los dependientes de Comercio. El que desee hacerse tenedor de libros con título, en muy corto plazo y por poco dinero, puede dirigirse con sello para la contestación a la "Escuela Práctica de Comercio", Montero, 45 al 49 Madrid.

Transformadores Los transformadores con baño de aceite de la A. E. G. Thomson Houston Iberica, Gran Vía, 34, Bilbao, obtienen los mayores rendimientos.

En Vitoria, don José Díaz, calle de Francia número 20, principal. 4180

La sembradora "Empire", es la que más aceptación ha tenido entre los labradores de Castilla, por este motivo dudamos en ofrecerla a nuestros lectores que necesitan adquirir una buena máquina.

Para los pedidos dirigirse a Adrián Eyries en Valladolid

Jaban de Sales de La Toja Cura y evita las afecciones de la piel - Poderosamente antiséptico - Inmejorable como jabón de tocador.

Precio de la pastilla 1 peseta. Vents principales farmacias, droguerías y perfumerías.

Vitoria droguerías de los señores Buesa, farmacias y perfumerías.

Interesa a los heraniados Los días 2 y 3 de Abril estarán en Vitoria, hospedados en el Hotel Quintanilla, el Sr. Vidal, director de la casa Vidal Hermanos, de Barcelona, reputada casa dedicada a la curación radical de las HERNIAS (mejoraduras), de la que tenemos las mejores noticias por las muchas y maravillosas curas obtenidas con su muy acreditado "Parche Antiherniario", y sus bien perfeccionadas aparatos especiales NON PLUS ULTRA, por lo que recomendamos a los heraniados que sufran tan molesta enfermedad visiten a dicho señor en la indicada fonda, donde podrán consultarse cuántos desean curarse de sus hernias.

No confundir nuestra casa con los anuncios de Eminencias médicas y sus representantes Ortopédicos, que no se atreven a publicar su nombre por la cuenta que les tiene.

CARRERA GRATIS CONCURSO

El director de la acreditada Escuela Práctica de Comercio, de Madrid, don Rafael Heredia, en atenta carta que nos dirige nos ofrece dar la preparación gratuita hasta la obtención del Título de Tenedor de Libros a un joven de esta localidad.

Atendiendo a la importancia del ofrecimiento y al desinterés que el señor Heredia en nuestro obsequio hace, hemos acordado abrir un Concurso para los que deseen aspirar a ella bajo las condiciones siguientes:

1.º Los aspirantes presentarán a nuestro director una solicitud en papel simple, en la que harán constar sus nombres y apellidos, edad y profesión.

2.º La plaza será adjudicada al joven que mejores condiciones reúna a juicio del director de este concurso.

3.º Para poder aspirar a esta enseñanza gratuita, se precisa haber cumplido 16 años y no pasar de 25.

4.º Al joven designado, se le pondrá inmediatamente en relación con la Escuela Práctica de Comercio de Madrid, de donde recibirá los libros necesarios y cuantas lecciones con vengan hasta adquirir el título de Tenedor de Libros.

Vitoria 24 Febrero 1906.

Notas útiles

SERVICIO DE TRENES En la línea de los ferrocarriles del Norte, circulan los trenes en la siguiente forma desde 1.º de Octubre de 1905:

Table with 2 columns: Train type (Mixto, Sud-expreso, Expreso con 3.ª, Mercancías, Correo, Expreso-rápido) and times (Llega 2:50 m., sale 3:10, 7:05, 8:30, 10:02, 12:20, 3:15 t., 8:05 a.).

Este tren circulará los martes, jueves y sábados, de cada semana.

Table with 2 columns: Mercancías (Iván-Madrid) and times (Sale 2:57 m., 4:04, 10:16, 10:21).

Este tren circulará los lunes, miércoles y viernes, de cada semana.

Table with 2 columns: Cortico and Mercancías (Sale 12:06, 12:14, 2:03 t., 3:03, 6:34, 6:39, 9:52 a., 9:58, 10:45 m., 11:03).

Los trenes que salen de Salinas a las 8 de la mañana y de Vitoria a las 7 mañana, circularán solamente los jueves 6 días de inercido en Vitoria.

El tren que sale de Vitoria a las 2:43 tarde, no circulará más que los domingos y días de fiesta en Vitoria.

Servicio de Vipperts, en combinación con el tranvía eléctrico de Durango a Bilbao. Salidas: 8 mañana y 2:30 tarde. Llegada: 10:15 tarde y 9:15 noche.

Coches de Maestri y Santa Cruz de Cambeso. Salidas: 3:00 tarde. Llegada: 10:30 noche.

Coches de Durango en combinación con el ferrocarril Central. Salidas: 5 mañana y 3:45 tarde. Llegada: 8:30 mañana y 8:30 noche.

Coches de Mercuria. Salidas: 4 tarde.

Administración de Correos. Horas de circulación, de 9:30 a 11 mañana y de 4 a 5:30 tarde.

Horas de retirar valores declarados, de 10 a 11:30 mañana y de 4 a 5:30 tarde.

Lista, por la mañana de 9 a 12 y por la tarde de 3 a 6:30.

Oficinas públicas Gobierno Civil. De nueve mañana a una tarde.

Gobierno Militar. De nueve y media a una y media.

Administración Especial de Hacienda. De nueve y media a una y media.

Diputación Provincial. De ocho y media a una y media.

Ayuntamiento. De nueve a dos. Juzgado de 1.ª instancia. De nueve mañana a una tarde.

Juzgado Municipal. De nueve a una.

Banco de Vitoria. Por la mañana, de nueve a una; por la tarde, de tres y media a cinco y media.

Banco de España. De nueve a una.

Plaza de Abastos. Abiertas desde las siete de la mañana hasta las siete de la noche.

CALENDARIO

MARZO 3 Cuarto menguante el 16 - Nueva el 24 Sale el sol 5:56 - Puestas 18:15

23 12:51 - Coronación del papa Martino IV.

VIERNES

22 | Stos. Fides y Liberato médico | 283 mrs. y el Beato José Oriol. (Abstinencia de carne.)

ilustres confesores, lejos de afligirse con los tormentos, cantaban alabanzas a Dios, mandó el Juez que los degollasen prontamente, cuya sentencia se ejecutó cortándole la cabeza este día del año 390.

CULTOS

MM. REPARADORAS A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.

EN EL CARMEN Los sábados al asochech, Rosario y Salvé.

Los domingos misa mayor a las nueve y media y función a las seis de la tarde.

Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Seráfica Devota.

PARROQUIA DE SAN PEDRO Los días laborables, misa a las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.

Todos los días se dirá misa a las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.

Los días festivos la primera misa a las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

También habrá misa a las once y a las 4.

A las dos de la tarde rosario, ejercicios del Viacrucis, Llagas, y visita a Jesús Sacramentado.

Los segundos, terceros y quintos domingos a las cuatro, cultos de las Flores San Miguel. - Rosario y Viacrucis.

BANCO DE VITORIA

Capital 3.000.000 de pesetas. Principales Operaciones Apertura de cuentas corrientes a la vista y plazo días abonando interés.

Imposiciones a tres meses desde 1.000 pesetas en adelante, que devengarán el 8 por 100 anual.

Compra de billetes y cupones extranjeros, así como todo clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.

Compra y venta de valores del Estado, ferrocarriles y locales.

Ordenes de Boleas para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.

Negociación de francos, libras y marcos a los mejores precios.

Bancos, giros y negociaciones de Letras.

Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales e industriales y créditos en cuenta corriente.

Garantía de todo clase de títulos españoles y extranjeros sin restricciones alguna.

Se ofrece una de Ama de Cría 25 años de edad, para criar en su casa.

Para informes dirigirse, calle Santa María, número 7, 1-1

GABINETE DENTAL VALENTIN LACARELLE

CIRUJANO DE TISTA FRANCES LAUREADO DE LA ESCUELA DENTAL FRANCES DE PARIS DENTISTA DE LA FACULTAD DE MADRID

Miembro del jurado en las exposiciones y concursos internacionales de Dentistas y delegado para España de la Academia Científica del Progreso de París

Caballero Comendador de la Real y distinguida Orden de Isabel la Católica Dentista de la Beneficencia de Pamplona CONSULTA EN VITORIA TODOS LOS LUNES CALLE ESTACION N.º 4, 2.ª DERECHA

Operaciones sin dolor y sin negro Speciality of Bridge-Work and gold Crowns Artificiales. Inlays. Contineem Gumm Trabaj a hijos sin paladar

Dentaduras de todos sistemas y de todos precios HONORARIOS RESPUES DEL COMPLETO EXITO DE LAS OPERACIONES Consultas y operaciones gratuitas para los indigentes

INSTALACION MODERNA. ANTIS-PSIA RIGUOSA, PROTITUDU, PRECIOS MODERADOS Referencias prestigiosas en Guipúzcoa, Navarra, Aragón, (Especialmente Pamplona y Zaragoza)

HAMBURG AMERIKA LINE

Vapores correo a Cuba y México El vapor PRINZ JOACHIM

saldrá de Bilbao el 14 de febrero próximo, admitiendo carga y pasajeros para Habana, Veracruz y Tampico.

PRECIOS: Habana Pesetas 285 Veracruz 125

Estos vapores, dotados de toda clase de adelantos modernos, son los únicos que salen de Bilbao para los indicados puertos, y garantizan un servicio fijo y directo, sin escalas en ningún puerto intermedio.

Almacen de carbonos EUGENIO URUTIA

Calle Florida 30 y Sur 17 La rebaja de carbonos que se anunció los días 5 y 6, para los que no quedaran los mismos precios anteriores en la plaza.

5190 | 15-14

MOTOCICLETAS Y BICICLETAS

Las más perfectas que se conocen Desde 250 pesetas. Pagos al contado y a plazos. Cámaras de aire Continental a 9 pesetas.

Cubiertas Continental a 18 pesetas. Accesorios de todas clases. Catálogos, Srta. Vinda de Atauri; Plaza de la Virgen Blanca 2. - Vitoria. 5132 - m. j. s.

ALMACÉN DE VINOS GONZALEZ AMARO

Prado número 33, duplicado. Queda abierta al público en este almacén, la venta de vinos fines de mesa, de la Mancha, tinto y blanco, a precios económicos.

Prado número 33, duplicado 10-9

Se ofrece una con pecho de tinte, para criar en el pueblo de Aspura (A.ava). Informarán, en la casa número 18 del Portal del Rey, tocharía. 5148

Se ofrece una con pecho de tinte, para criar en el pueblo de Aspura (A.ava). Informarán, en la casa número 18 del Portal del Rey, tocharía. 5148

COMPANIA HAMBURGUESA SUDAMERICANA

VAPORES CORREOS a Montevideo y Buenos Aires El vapor SANTA RITA

saldrá de Bilbao el 16 de marzo admitiendo carga y pasajeros para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe.

Estos vapores, dotados de toda clase de adelantos modernos, son los únicos que salen de Bilbao para los indicados puertos, y garantizan un servicio fijo y directo, sin escalas en ningún puerto intermedio.

Los pasajeros de 3.ª obtienen un trato especial y excelente, como a la española - son servidos por camareros y camareras españolas. Los cocineros son embarcados en Bilbao y son alimentados al estilo de España, lo cual constituye una ventaja para el pasajero que no cambia de alimentación. Se sirven tres comidas al día. Los salones dormitorios son ventilados y espaciales y llevan instalaciones de luz eléctrica y baños para mayor comodidad del pasajero.

Para informes pueden dirigirse a DON HERMOGENES GARAYO, Sur 15, 3.ª VITORIA.

PIEDRAS DE MOLINO

y cuantos útiles se emplean en la molinería. Telas metálicas, cribas, alambros, espinos, palas.

Trillos, aventadoras, Arades, Prensa y todos los útiles agrícolas

Averly, Montant y Garcia ZARAGOZA

Se mandan catálogos. 4249

Hijos de G. Ugarte-Constructores

Talleres Portal de Arriaga 3 Vitoria Depósito Oriente

Carruajes para el comercio, la industria y la agricultura. - Bielculos y correas de varias clases. - Material para contratistas. - Maquinaria y aperos de labranza.

Aserrado y preparación de maderas Dientes de engranaje Se compran toda clase de árboles maderables 4586

5100 Para la apertura del cinematógrafo, que se instalará en la calle Oriente, hace falta un socio. Se toma dinero al 6 por 100, con garantía. Para más detalles, Arquillos 10 y 11, 2.º de 10 a 1. 5-2

5101 Perdida de un anillo de oro, donde se graba la Plaza de la Virgen Blanca a los Arquillos pasando por la calle de Mateo B. Moraga. Se repone a quien lo haya encontrado, lo entregue en la administración de este periódico, donde se darán señas y gratificación. 9-2

5102 Dependiente Se necesita uno en la peluquería de Calle Quintana, Francha, 7. 6-5

5103 Modriza Se ofrece una, con pecho de tinte, para criar en el pueblo de Berasteguieta. Informarán en el Estanco de la calle de Fozar, número 33. 6-3

5104 So vende La casa número 4 de la calle Francia de 3 plantas, cuadra y almacén. Para tratar dirigirse a don José Arca, Plaza Nueva, números 14 y 15. 4

5105 Oficial de Barbería Se necesita uno a jornal en el Establecimiento de don Juan Vitz, calle Rioja, 13. 6-8

5106 Dependiente Se necesita uno en la peluquería de Calle Quintana, Francha, 7. 6-5

5107 Dependiente Se necesita uno en la peluquería de Calle Quintana, Francha, 7. 6-5

5108 Dependiente Se necesita uno en la peluquería de Calle Quintana, Francha, 7. 6-5

5109 Dependiente Se necesita uno en la peluquería de Calle Quintana, Francha, 7. 6-5

5110 Dependiente Se necesita uno en la peluquería de Calle Quintana, Francha, 7. 6-5

